

Editor  
y Adm.  
L. Cartín G.

Oficina  
Avenida 2a. Este  
100 v. al Sur del  
Banco de Costa Rica  
Teléfono 438  
Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
¢ 2.00  
Número  
suelto  
10 céntms.

Diario de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2111

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Campaña en Rusia, contra la costumbre de dar la mano

Leningrado.—Es posible que la costumbre de saludar dando la mano, desaparezca de las amenidades de la vida en la Rusia Soviet. Se acaba de iniciar un movimiento nacional contra esa costumbre, el cual tiene el apoyo de A. N. Shemasko, Comisionado de Salud, habiéndose emitido circulares y fijado cartelones mostrando los males del apretón de manos desde el punto de vista higiénico. Las organizaciones obreras y los clubs de trabajadores han aprobado resoluciones contra esa práctica.

En una carta aprobatoria de la campaña, M. Shemashko declara que el dado de manos es uno de los medios más potentes de esparcir las enfermedades, siendo, dice, el más ligero apretón de manos suficiente para transmitir graves infecciones de la piel y de la sangre y hasta el tracoma. El recomienda que se use una

forma modificada del saludo militar cuando se encuentren dos amigos, el cual, dice, se practica en América.

M. Shemashko hace algún tiempo emprendió una campaña contra el beso, el cual caracterizó no sólo de innecesario y frívolo, sino como una pernicioso fuente de peligro para la salud.

### Excelente cosecha de tabaco en la Nueva Inglaterra

Wakefield.—El Servicio de Estimados de Cosechas de Nueva Inglaterra anunció hoy que los informes corrientes confirman el anuncio hecho el mes pasado de que la cosecha de tabaco del Valle de Connecticut es una de las mejoras que se han logrado en varios años.

La perspectiva actual es de 51 millones 41,000 libras de todas variedades.

### Terrible choque de trenes en la Estación de Florida

Tampa.—Una persona fué muerta y diez más gravemen-

te heridas en un choque habido entre dos trenes de la línea del Atlántico. El accidente ocurrió a quince millas de esta localidad.

El maquinista de uno de los trenes murió instantáneamente al ser lanzado de la locomotora. Los heridos han sido traídos a esta ciudad. Trenes de auxilio han sido enviados al lugar del siniestro.

### El sabio Jesuita visita la Estación Sismológica de Toledo

Toledo.—Acompañado del Padre Gomecesta, de esta residencia, visitó la Estación Central Sismológica el Padre Robert B. M. Arthy, Jesuita director del Observatorio meteorológico del Colegio de San Ignacio, Sidney (Australia) que realiza un viaje de estudio por los principales Observatorios de Europa. Fué atentamente recibido por el ingeniero director, señor Rey Pastor, y el resto del personal técnico.

El sabio jesuita hizo grandes elogios de esta instalación

que reputó como una de las más importantes del mundo; y prometió el intercambio de los respectivos boletines de observaciones entre este establecimiento y el que él dirige.

### Arroja déficit el presupuesto nuevo de Austria

Viena.—El Gobierno ha presentado al parlamento el presupuesto de 1926; arroja un déficit en perspectiva de más de 85,000,000 de schillings, pero esto incluye 121,000,000 schillings de lo que se clasifica como «inversión activa». El verdadero sobrante para el año entrante, por tanto, sería de 35,000,000 schillings.

Como que el presupuesto está completamente de acuerdo con las demandas de la Liga de las Naciones se espera que sea aprobado completamente como primera condición para el cese del control internacional de las finanzas austriacas. El deseo de presentar un presupuesto satisfactorio fué una de las razones por las cuales el Go-

bierno se negó a aumentar los sueldos de los empleados.

### Deuda de Italia a Estados Unidos

Roma.—El primer ministro de Italia, Benito Mussolini, recibió en audiencia especial al señor Volpi, ministro de hacienda de Italia, y a los otros delegados que forman la comisión que saldrá para los Estados Unidos próximamente a arreglar el asunto de la deuda italiana.

Mussolini dió a los delegados las instrucciones definitivas a que debían someterse en ese arreglo y las bases para llevarlo a cabo.

### Niña muerta por su hermano

Barcelona.—Comunican de Cardona que al regresar de una cacería el joven Angel Miralles tuvo la desgracia de que le dispara la escopeta, hiriendo a su hermana Angela, de 15 años, que quedó muerta en el acto.

### Se intentan provocar agitaciones comunistas en el Japón.

Tokio.—El nuevo diario «Gigi» publica una información diciendo que la Policía ha descubierto un soviet laborista, cuyos delegados estaban en relaciones con los socialistas japoneses, habiéndose incautado de 1.300.000 yens destinados a promover agitaciones comunistas en el Japón.

La policía no ha confirmado la noticia, pero tampoco la ha desmentido.

### Muere carbonizado un aviador en el estado de Illinois

Rantoul, Illinois.—El teniente William Wheeler pereció carbonizado al incendiarse el aeroplano que tripulaba a una altura de veinticinco pies y caer envuelto en llamas.

Cecil S. Burger, pasajero se lanzó a tierra recibiendo lesiones leves.

## Vida Social

### VIAJEROS

—Don Leonidas Briceño salió para Puntarenas y Nicoya.

—De Alajuela vino don Aquiles Acosta.

—Llegó de Puntarenas don Macedonio Esquivel.

—De Moravia vino don Demetrio Cordero.

—De Cartago vino el presbítero Cascante.

—Doña Amalia de Sotela partió para nuestro puerto del Pacífico.

—Estuvo en ésta procedente de Heredia, el profesor don Tobías Retana Sáenz.

—Para Puntarenas salió don Célmo Mora, quien permanecerá allí un mes.

—Don Arturo Volio llegó de Cartago, asistiendo de nuevo al Congreso.

—Pasa temporada en Turrialba doña Liduvina F. v. de Escalante.

—Entre nosotros estuvo don Pedro Gutiérrez, procedente de Heredia.

—Para Cartago partió don Ricardo Pacheco.

—Para el mismo lugar partió don Mariano Pacheco.

—Están para llegar al país después de haber hecho una gira por Europa don Gerardo Pinto y su señora.

—Para Limón partieron don Jesús Pinto, señora y nieta.

### ENFERMOS

—Sigue bastante mejor de su dolencia el caballero don Juan Manuel Echeverría. Lo celebramos y deseamos recupere por completo su salud.

—El estado de salud de doña Brígida E. v. de Sáenz es bastante satisfactorio.

—Sigue mejor de su dolencia don Rafael Gallegos E. Hacemos votos porque restablezca del todo.

—El niño del caballero don Próspero Guardia se encuentra enfermo.

### CUMPLEAÑOS

En la semana pasada celebró su cumpleaños la estimable matrona doña Brígida E. v. de Sáenz. Aunque tarde, presentamos nuestra más cordial felicitación.

## El espíritu de la prensa de ayer

### “Diario de Costa Rica”

Su número 1901 contiene extensa información cablegráfica en la cual nos habla del conflicto de Italia con Yugoslavia. Siempre los inquietos Balkanes! Crónica del paseo ofrecido al Agente Confidencial de Panamá a la Isla de San Lucas.

Algunos dicen que la elección del lugar significa mal gusto y otros maliciosamente añaden que Ran Ran está hecho una melcocha, pero nosotros decimos: a todo gran señor, todo honor.

Don Ricardo una vez más llena columnas del Diario para decir lo de Sotela y Marín. Pero ya esto hoy será viejo y que Dios ayude a don Mace por acá. De Colombia llega la noticia de que los diputados minoristas rojos o liberales, volvieron a la Cámara. Aquí el que no ha vuelto al Congreso es Paquito Núñez, el parlamentario del Diario. Pero el capricho de Paquito es momentáneo, pues en mayo volverá pero como diputado. Dios lo oiga, no tanto por el jimenismo sino por el Cuarto Poder; de cuánto nos van a servir Paquito y Otilio en el Congreso!

Continúa la extensa reseña de la labor del Dr. Núñez Frutos en Europa con párrafos muy interesantes. Nos anuncia la llegada de toreros mexicanos, muy bueno por lo de ser de México, pero muy malo por esa peste de toros que nos metió aquí don Manolo Rodó. Valé que este muchacho ha borrado su falta trayéndonos al insigne Calvo.—Gran crónica deportiva que cubre la tercera página.

El retiro del colega matutino estuvo bueno y nos da una rápida entrevista con don Tomás Soley, quien piensa que se pueden excluir a los maestros del seguro obligatorio. El remate de Las Mercedes, ex-

tenso crónica social y política llenan la 4ª. y 5ª. página, amén del plato de Alajuela que no acaba de desatarse entre agrícolas y saporistas.

Un cuadro de la feria de ganado y la lista de lotería informan a los lectores de ese movimiento.

Crónica roja en la página sexta, pues nos dice los horrores de la muerte de un hombre en río Jiménez a puro machete y que en la carretera de San Marcos un hombre fué aplastado por una carreta.

En la sétima da crónica del homenaje fúnebre dedicado a dos maestras ejemplares y competitimas como lo fueron doña Adelia Corrales de Madriz y la señorita Clemencia González G. acabada de fallecer. El programa de esa sesión fué una brillante combinación y muchos maestros tomaron parte, probando que el magisterio es campo de recuerdos y de agradecimientos. Agrega otra página roja narrando el crimen de un chicricano que en el Pozo ultimó a dos hermanas huyendo a la selva (cabe Galimatías, pues allí el suelo es muy llano y no hay montañas).

Crispón, que al decir de algunos es el amigo don Sergio Carballo termina la página con una crónica teatral del *Místico* muy favorable.

La octava le dedica el colega solo al anuncio. Todo ello revela la buena labor del colega.

### “La Tribuna”

El otro matutino en su número 1654, laboró tesonera. La información cablegráfica con menudencias pues no consigna nada extraordinario. En el centro don Elías Jiménez Rojas, nos habla de *Lugares Comunes*, que con todo y serlo, resultan lugares distinguidos.

Amplias informaciones polí-

ticas que son la comidilla del día y la pérdida de los pobres candidatos a diputados. Uno de ellos va gastando ya cerca de dos mil colones, y de aquí a las elecciones, va a tener que empeñar hasta la cadena del reloj. Miren ustedes que ser candidatos, y esperar enero para quitar gomas después de fiestas, es conflicto.

Don J. Claudio Hernández M. es un maestro que se sacude bien contra su Jefe Arrieta porque le ha llamado la atención para que no haga política y la tesis es espinoza, pues el gobierno por una parte le rebaja a los empleados jimenistas lo que gastó su propaganda y por otro les cierra el piquito pura que no charlen en las plazas. Y es claro ahora poco se necesita de los maestros.

Lástima que don Claudio, ese buen maestro que se sacude con vigor, no nos hable de ciertas pensiones que dicen que a *sotto voce* han pedido ciertos señores de la argolla y del mando que con muy buen olfato huelen que la ley de pensiones se va a acabar. Publica una aclaración del Banco Internacional sobre remates de bonos; se manifiesta que el banco no es bolsimista y que no concurre a los remates puesto que así lo ha ordenado la Junta. Bien hecho.

Nos habla que el primer *raid*, alias *sables* de la comisión de fiestas, produjo el lunes más de mil pesos. Quien se los tomara para el «Correo Nacional», a quien los buenos cristianos (que los hay) nos han dejado un poco temblorosos, aunque no tanto para que El Viajero de Pun-

taremas nos dieran por *scupitos* un día de estos.

También nos cuenta el diario que vendrá un aviador argentino. Aviados estamos ya de tanto chunche y quieren quedar tapaditos. Y cuidado que nosotros vamos a decir los nombres de esos héroes del magisterio.

Don Arturo Volio hace extensas declaraciones al regreso de Washington, notas menudas abundantes en todas las páginas, junto con una bien documentada crónica política de Heredia en la cual se reproduce un discurso de Alejandro, el mago de nuestra literatura.

La crónica del baile del Club de la Unión llena el centro del periódico con un estilo serio, sin el atiborramiento de chichés viejos como aparecen en otros periódicos.

En la crónica financiera nos dice que el Banco Internacional ha empezado ya la venta de letras sobre el exterior.

El Carnet social, y cabe el galicismo de carnet que nosotros pondríamos por agenda o algo parecido muy abundante.

La noticia de los puertos, y de provincias está muy abundante, y no aparenta tanto parche rojo, no obstante que el crimen alevoso no ha faltado estos días.

La crónica del desafío (no decimos el anglicismo match) del Alajuelense y la Gimnástica, detallada y sustanciosa, pero kilométrica.

La octava consagrada a teatros y al ganado, más el movimiento diario.

Y eso es todo, que por cierto prueba que los diez chicos de la «Tribuna» no resultaron chicos, sino buenos cazadores de noticias.

Hasta mañana.

C. Tiro

## El Parque España

Conveniente sería que, las callejuelas de este lugar de recreo fuesen por lo menos rellenas, pues se han hecho unos hoyos bastante grandes, que además de afearlo lo hacen intransitable.

## Caja de conversión

Saldo anterior \$ 1.096.699,71.  
Entraron el lunes \$ 494.375.  
Salieron el lunes \$ 781,96  
Saldo actual \$ 1.400.861,55

## Arreglo del Puente de la Fábrica

Se le han hecho en estos días algunas reparaciones al puente de la Fábrica. Han sido cambiadas portucas de madera algunas de las piedras de granito que estaban en muy mal estado y que eran un peligro inminente.

A pesar de todo aún continúa el peligro, pues todavía se desprenden fragmentos de dichas piedras.

Conveniente sería que porque no se puede hacer la reparación que en realidad se impone sean cambiadas todas las piedras por tucas de madera buena, y de esa manera el peligro desaparecerá no del todo, pero ofrecerá más seguridad a los transeúntes.

## Función de beneficio

El sábado venidero dará una función en el Nacional, la Compañía que dirige el eminente actor Ricardo Calvo a beneficio de la Sociedad de Señoras de la Caridad. La Directiva de esta asociación está profundamente agradecida con el Sr. Calvo por la espontaneidad con que ha querido favorecer los pobres que aquella tiene a su cargo.

Oportunamente avisaremos el título de la pieza que se pondrá en escena.

# EL JUEGO

Hay vicios desastrosos, detestables e inmorales, pero entre tantos ninguno es tan miserable y ruin como el vicio del juego.

Horror causa los estragos de ese vicio maldito; quizá no hay familia donde no haya el germen morboso del jugador; y la ambición desmedida de hacer de él una profesión para vivir. ¿y qué profesión, Dios santo?

El asesino bebe la sangre de su víctima, pero el jugador no solo bebe su propia sangre, sino la de su esposa y la de sus hijos y no para ahí; también la de sus padres y hermanos, amigos y enemigos. Es un criminal que mata en mayor escala y a quien no le importa ni respeta el perjuicio a la existencia ajena, ni la suya propia; es un desalmado que vive a costa del sudor ajeno, robado por medio del juego, que robo es el juego y robo público; por más que haya quien lo califique de inocente y legal en buena ley.

El juego es altamente inmoral y criminal: en primer lugar, degrada al hombre, y en segundo lugar lo hace perverso y criminal.

Por el juego se mata, se riñe, se escandaliza y se corrompe el hombre; por el juego el hombre se hace loco, mendigo y tomador: por el juego entra la inmoralidad en el hogar y se dejan en la miseria las familias; y por el juego también se huye de Dios, se olvidan los deberes primordiales, se fomenta la pereza y se prepara el terreno para la vagancia y relación de la juventud.

El juego es inmoral por cuanto es foco y lugar de riñas, de crímenes, de robos y de corrupción pública: lo que se obtiene por medio del juego es mal habido, y por consiguiente, inmoral, ilícito. La moral nos manda no ejecutar acciones que en algún modo empañen el espejo de la conciencia o envuelvan perjuicio para el prójimo y contraríen la ley de Dios. La ley de Dios es la observancia de la moral y de la religión de Cristo. No es el hombre, pues, quien prohíbe el juego: es Dios.

JACINTO

## GRAN TURNO

Homenaje a María Auxiliadora, de todos los pueblos y de todas las personas de buena voluntad, en favor de las obras sociales de las Hijas de Don Bosco en San Francisco de Mata Redonda; el domingo 29 de Noviembre de 1925.

## Municipalidad que se propone para Heredia

El sábado hubo un animado meeting vecinal en Heredia. Se trataba de formular la papeleta agrícola del Cantón central. Se quiere activar la labor concejal, ya que este año la Municipalidad ha trabajado con tanto tropiezo y con tan escaso número de elementos.

Fueron postulados, y unánimemente aceptados los siguientes señores para municipios propietarios: Dr. don Santiago Zamora, Lic. don Víctor Trejos, don Narciso Arce, don Elías Quesada y don Alberto Chaverri.

Como suplentes se citaron en definitiva los nombres de don Cecilio Ulloa Quesada, don Jesús Vargas y don Rafael Lobo.

Nuestras informaciones llegan a la conclusión que en esa octava de ciudadanía están representados ampliamente dos bandos políticos.

Falta por conocer ahora los nombres de la candidatura jimenista, para lo cual nos dicen que ya ha habido conversaciones preliminares.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

## Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa

Compro juego comedor  
Macabeo Vargas

# El día político

## Incidente en Heredia

El domingo hubo uno mientras se desarrollaba el meeting echandista. El orador don Asdrúbal Villalobos aludió al Lic. don Juan Rafael Arias por asuntos pasados. Era por supuesto una mera cuestión personal, desde la campaña de 1917. El Sr. Arias quiso contestar, y aun se dice que había pedido la tribuna a los agrícolas para contestar, pero se le resolvió contrariamente, lo que estuvo mejor, pues así se cortó un serio choque entre jimenistas y agrícolas.

## Uno que va y otro que viene

El diputado don Jorge Volo llegará estos días del Guanacaste. Allí hizo intensa política, pues trata también de sacar diputados por aquella provincia. En esta capital se le prepara una ovación a su regreso.

En cambio se nos asegura que el Licdo. don C. M. Jimenez, jefe de acción del jimenismo, seguirá hasta el Guanacaste, pues parece que aquella provincia está fuertemente minada por el agricolismo que se aprovechará de las divisiones del jimenismo.

## Briceño en viaje

Ayer partió para su provincia don Leonidas Briceño, candidato del jimenismo en el Sur, por los cantones de Nicoya, Sta. Cruz y alguna parte de Filadelfia. En el norte domina el Sr. Urbina que está muy satisfecho de sus trabajos, pues sus adeptos van desde las vegas del Tempisque hasta la Cruz. Soló Tilarán está malo para el urbanismo.

## Cambio favorable

Algunos creen un tanto desbancado el aguilarismo de Puntarenas con la llegada del Licdo. Sotela a la Gobernación de aquella provincia.

Desilusionado de la política, don Rogelio no se meterá de seguro en nada y sucederá lo del dicho: "olla que no has de comer, déjala herver". Por eso se cree que las elecciones de Puntarenas se desarrollarán en un ambiente de neutralidad, que favorecerá mucho el molinismo.

## Municipalidad de San José

Los echandistas empiezan ya a ocuparse de la Municipalidad, pues quieren llevar a ella elementos prestigiados.

Se van a escoger vecinos

de todos los ángulos de la ciudad para que los intereses de todos los barrios se activen por parejo.

## En Moravia

Esa plaza se la disputan los echandistas y los reformistas. El censo agrícola parece llevar la mayoría. Los dos siguientes domingos se harán allí grandes reuniones.

## Política con camiones

La gran arma de combate para esta campaña será el camión. Ya el domingo se usaron para la causa verde. De Santo Domingo fueron tres omnibus llenos de partidarios para Heredia. De Barba fué otro y de los demás cantones los pedían con urgencia. La reunión pareció amenazada por la lluvia, pero al fin desapareció. Allí hablaron el Lic. Alvarado Quirós, don Ricardo Fournier y don Asdrúbal Villalobos.

## Reformismo en Belén

San Antonio ha sido considerado como un Puerto Arturo del reformismo. Pero algunos informes que nos llegan de allí nos pintan la situación de esos partidarios un poco caótica por algún nombre de la lista de diputados de Heredia, nombre que para los belemitas constituye contradicción. En cambio parece que allí entra el agricolismo con dificultad, pero con firmeza.

## Don Cleto en la danza

Hace una semana teníamos en nuestro carnet público la ya pregonada jefatura del agricolismo para don Cleto, conforme lo dijo "La Nueva Prensa" el lunes. Pero nos habíamos abstenido de la nota y del comentario. Don Cleto no gusta de la política activa y prefiere el estudio, la calma de su gabinete de sabio, donde labora con fe de benedictino.

Pero la noticia ha despertado interés, pues a don Cleto se le quiere, se le estima, y como decía ayer otro, se le desea.

Para el partido de la Juventud que trató de fundar el Dr. Montero, don Cleto sería envidiable nos decía uno, pues es un viejo joven, todo bondad, sabiduría y experiencia.

Creemos que el rumor no cuajará por lo pronto y que don Alberto Echandi seguirá en su jefatura.

**Dr. RAFAEL A. GRILLO**  
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania  
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias  
Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
TELÉFONO: DE DÍA 1023 — TELÉFONO: DE NOCHE 1141

## De Concepción de Cartago

### Pasajeros

Hemos tenido el placer de saludar al Pbo. don Clodoveo Hidalgo, el que vino a felicitar al señor cura en su onomástico.

### Protesta

El Personal Docente se reunió en Cartago con todos los maestros de la provincia para sentar una protesta formal pidiendo que no se les quite la ley de pensiones.

Esto es una gran injusticia y todos los maestros del país deben apoyar la ley de pensiones y pedir al Supremo Congreso que esta ley no sea suprimida, antes debiera suprimirse la ley de licores que algunas autoridades desprestigian no haciéndola acatar, pues generalmente los domingos se ven ebrios en todos los lugares del país.

Corresponsal

## PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 hs. en el Parque Central

- 1°. Una fiesta en Buda-pesth, (gran cortejo de antorchas), Lecail.
- 2°. Semíramis, Obertura, Rosini.
- 3°. Marcha Turca, Mozart.
- 4°. El perdón de Ploermel, Fantasía, Meyerbeer.
- 5°. La danza de las serpientes, Boccalari.

El Director  
Roberto Cantillano

## Esta noche se formará la papeleta republicana

Hoy a las 20 horas en asamblea secreta los republicanos formarán su papeleta de diputados.

El señor Presidente de la República, Jefe del Partido enviará, según se nos informó, algunos nombres para incluir en dichas papeletas.

# Mejoras en pro del obrero realizadas por católicos

(Un diario socialista las recuerda)

La *Victoire*, diario del conocido socialista francés Gustavo Hervé, publica los siguientes interesantes datos, acaso para que tome buena nota de ellos el señor Herriot, corifeo y portaestandarte del laicismo oficial en Francia:

La primera ley francesa sobre el descanso semanal, fué botada el 14 de noviembre de 1841, por un Gobierno entonces católico.

La primera ley protectora del trabajo de las mujeres y los niños se votó el 22 de marzo de 1841, y se debe a la iniciativa de tres católicos, señores Montalembert, Legrand y Dupin.

En 1857. Daniel Legrand, católico, lanza por vez primera la idea de una legislación obrera internacional.

La primera cooperativa de crédito se fundó en Poligny, por un católico, el señor Minnet.

La primera Caja rural de Francia fue creada por un cura rural, el abate Raju.

Los primeros Jardines obreros fueron organizados en Sedán en 1891, por una católica; la señora Hervieu, y en Saint Etienne, por el jesuita padre Volpette.

El primer ministerio del Trabajo de Europa fue instituido, el 25 de mayo de 1895,

por un Gobierno católico, el belga,

¿Y no es un gran católico el Conde Alberto de Mun, que fué el iniciador de todas las leyes sociales modernas?

¿No es nada menos que un Soberano Pontífice, el Papa León XIII, quien en su Encíclica sobre la cendición de los obreros, ha hecho una obligación de conciencia a los patronos el dar a sus obreros el justo salario; es decir, un salario razonable, que les permita vivir y sostener a sus familias?

Esto, repetimos, escribe *La Victoire*, rindiendo gallardamente honor a la verdad, como no lo saben o no quieren hacerlo otros diarios de su misma significación, lo mismo allende que aquende los mares.

Gruesos volúmenes apenas bastarían para citar todas las buenas obras realizadas por personas católicas.

Las ciencias, las Artes, la Industria, así como todos los humanos conocimientos cuentan entre sus ilustres genios sabios, inventores, descubridores, que honran los humanos progresos.

¿Por qué tratarlos de retrógrados?

## Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

## Despedida del Gobernador Sotela

Ayer a las 9 horas fué la despedida del Sr. Gobernador Sotela. Lo acompañará al puerto su estimable señora doña Amalia Montagne.

Sus compañeros de oficina y de la Intervención Municipal y numerosos amigos, fueron a despedir al poeta deseándole bienestar en Puntarenas.

Sabemos que en el puerto le espera una brillante acogida al Lic. Sotela, donde su actividad se pondrá una vez más a prueba.

## Débiles— Convalescientes y Ancianos

TOMAD

## Vino Sanson

en EL AGUILA DE ORO

PUJOL Hnos

## Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodas, maya, etc.).

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA  
J. E. Vander Laát

# De paso para Europa Venezuela vista de cerca

Continúa

Eran las siete de la mañana, y como el barco salía del puerto a las seis de la tarde, teníamos tiempo para bajar a tierra, y así lo hicimos.

Nos dirigimos al muelle, donde está la Estación de automóviles, . . . la de Tranvías y Ferrocarriles; es el lugar más concurrido y donde está establecido el comercio más importante de la población. Con deseos de conocer la capital y ya dispuestos a ello, contratamos un automóvil en el que subimos siete, inclusive una señorita francesa residente hace 20 años en aquella ciudad, llegó muy joven, y que momentos antes nos había sido presentada.

El auto se puso en marcha y en el camino, aprovechando los conocimientos del país de nuestra nueva amiga, la abordamos en ese sentido para que nos diera una idea más completa del lugar, por diferentes causas tan discutido.

Me habló de otros tópicos y con respecto a nuestro país nos dijo: «Costa Rica es un país de Centro América, encantador y de orden singular, según lo refieren las crónicas que he leído de escritos Sud Americanos», todo en correcto castellano.

Si señorita, como usted dice, encantador es nuestro país. San José, capital de la República, con un clima bondadoso, calles bien arregladas, asfalto insuperable y una higiene que raya en exageración; es una ciudad moderna admirada por los extranjeros que la visitan, de tal modo que dicen de San José ser un pequeño París; y políticamente hablando, aunque a Ud. no le interese saberlo, le dije, de Hispano América, es Costa Rica el país modelo, la ley y solo la ley es la guía que orienta a nuestros hombres de peso, y verá usted, cuando nuestros gobernantes toman en sus manos la Constitución de la República, tiemblan del respeto tan profundo que sienten por ella y de pensar que tal vez, sin

quererlo puedan faltar a sus preceptos.

Los diputados que forman el Poder Legislativo, son electos por mitades, cada cuatro años, en sufragio popular; los individuos que los pueblos elijan para este delicado cargo ven su nombramiento tan de mala gana que a menudo se presentan casos de tener que llevar a algunos forzadamente a la Cámara y digo forzadamente, porque es tal la poca ambición de los hombres, por las muchas responsabilidades que entraña un cargo de representante del pueblo, que los nombrados, no obstante previas renuncias a la denominación, sus electores, con insistencia patriótica obligan a su representante a ocupar su puesto. Nuestros hombres están acostumbrados a la vida tranquila y sienten amor al trabajo y no gustan de la política ni empleos públicos.

Como usted ve, es muy diferente en Costa Rica a otros países, donde cada individuo recomendándose sólo, trabaja su curul; en mi patria se ignora tal costumbre y Dios permita que mientras Costa Rica sea libre y soberana, nuestros no lleguen a aprender semejante inmundicia.

Abusando de la gentileza de la francesita que con atención me escuchaba, alargué mi conversación, y como quien está en su casa le toqué puntos peligrosos en el país que estábamos, y confiadamente le dije: penoso es, señorita, para los que estamos acostumbrados a una libertad como en mi tierra, contemplar este bello país, pensando que en pleno siglo XX sea el único de América que oprime las cadenas de la tiranía y que a voluntad del mandatario, estén al vida y la propiedad. Le solté este párrafo, recordando las palabras del amigo de abordo y olvidando los favores que recibí en Puerto Cabello.

TITO GARCIA

Concluirá

# Corte Plena

## Sesión del lunes

—Fue aprobado el nombramiento del señor Baudilio Gutiérrez Rodríguez para escribiente del Juzgado Primero del Crimen de esta provincia; en lugar del señor Victorino Montero Brenes; quien disfrutó de diez días de permiso.

—Se acordó archivar un oficio del Juez Civil de Alajuela en que dice que prorrogó por don meses la licencia dada al Alcalde segundo de Alajuela Banchiller en Leyes Alejandro Fernández Hernández, a contar del dos del mes en curso.

—Se admitió al señor Liborio Flores su renuncia de Secretario de la Alcaldía del Cantón de Siquirres y para substituirlo se nombró al señor Samuel Valmaceda Zamora.

—Se nombró al señor Marcial Hernández, único apellido para portero del Juzgado del

Crimen de Limón, en reposición del señor Rafael Angel García, a quien se aceptó su renuncia.

Vista la solicitud de Abdengo Mora Gutiérrez en que pide rebaja de la décima parte de la pena de doce años de presidio en San Lucas que le fué impuesta por el crimen perpetrado en la persona de Juan José Serrano Mora, se dispuso dar el informe de ley en sentido favorable.

—Leída la solicitud de Miguel Sánchez Gutiérrez para que se le rebajara la décima parte de la pena de tres años de presidio interior a que fué condenado por el delito de incesto, se resolvió informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable por no haber descontentado aún el resto de las partes de su condena.

# Medallón de oro

Por mucho que los pueblos hispanoamericanos adelanten y se engrandezcan y alcancen a imprimir a su cultura sello original y propio, el vínculo filial que los une a la nación gloriosa que los llevó a las entrañas de su espíritu, ha de permanecer indestructible.

Al través de todas las evoluciones de nuestra civilización persistirá la fuerza asimiladora del carácter de raza, capaz de modificarse y adaptarse a nuevas condiciones y nuevos tiempos, pero incapaz de desvirtuarse esencialmente. Si aspiramos a mantener en el mundo una personalidad colectiva, una manera de ser que nos determine y diferencie, necesitamos quedar fieles a la tradición en la medida en que ello no se oponga a la

libre y resuelta desentovadura de nuestra marcha hacia adelante. La emancipación americana no fue el repudio ni la anulación del pasado, en cuanto éste implicaba un carácter, un abolengo histórico, un organismo de cultura, y para concretarlo todo en su más significativa expresión, un idioma. La persistencia inextinguible del idioma importa y asegura la del genio de la raza, la del alma de la civilización heredada, porque no son las lenguas humanas ánforas vacías donde pueda volcarse indistintamente cualquier sustancia espiritual, sino formas orgánicas inseparables del espíritu que las anima y que se manifiesta por ellas.

José Enrique Rodó

## Poás

Cena

Le fué obsequiada una cena al señor don Manuel Antonio Benavides, Jefe Político, quien lo permutaron con el de Tilarán. Este acto de despedida lo hicieron los señores don Vital, don Elicio, don Carlos y don Concepción Murillo, don Albino Rodríguez y don Julio Fallas, acompañados de las señoras y señoritas Lyliá Zamora de Murillo, Noemi de Murillo, Amada Villalobos, Jovita Víquez, Carmen Rojas, Beibe Barrantes y otras personas. Hizo el brindis don Vital Murillo y lo secundaron en el uso de la palabra los señores Murillo y Fallas.

Feria

El turno feria a beneficio de la escuela de este lugar, a cargo de don Filadelfo Murillo, tuvo un resultado satisfactorio. Con \$200 más cuenta el Tesoro Escolar para mejoras del edificio.

Velada

Para los días 28 y 29 de los corrientes se prepara en San Juan de esta jurisdicción una velada, una feria y unas rifas a beneficio de aquel plantel. Ya circularán los programas de la fiesta.

Frank

## Movimiento de correos

### Despacho de Paquetes Postales

Estados Unidos, Zona del Canal, España, México y Resto de Centro América el viernes a las 14 horas en el vapor Calamares.

El próximo sábado a las 7 y 30 horas se despachará correspondencia con destino a las Antillas y América del Sur, vía Cristóbal; Estados Unidos y Europa, vía New York en el «Calamares».

## Tarjeta recibida

El Encargado de Negocios de Italia, desde Panamá, en espera de la llegada del hidroavión pilotado por el Diputado Conde Eugenio Casagrande, saluda muy atentamente al Sr. Director y con motivo del Aniversario del Nacimiento de Su Majestad Víctor Manuel III, Rey de Italia, tiene la honra, por medio de Ud., de enviar al Cuerpo Diplomático, al Cuerpo Consular, y a la Colonia Italiana de Costa Rica, su deferente y respetuoso saludo, sintiendo no poder estar presente en tan fausto día.

El Conde Mauro Tosti de Valminuta, aprovecha la oportunidad para dar a Ud., Sr. Director, las más expresivas gracias y renovar el testimonio de su alta y distinguida consideración.

11 de noviembre de 1925.

**LECTURA AMENA**

**ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros**

**Precios económicos**

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José, C. R.      Teléfono No. 40

# INGLATERRA COMUNISTAS ARRESTADOS

A mediados de octubre el Gobierno inglés comenzó una vigorosa campaña contra los elementos comunistas del país, cuya actividad iba creciendo rápidamente y se extendía hasta el ejército y la marina por medio de hojas revolucionarias en que se exhortaba a los soldados y marinos a la indisciplina y a la rebelión.

En Londres fueron invadidas las oficinas centrales comunistas y algunos centros; fueron arrestados unos cuantos rojos, algunos de ellos cabeceñas notables, y fueron todos abusados de incitar a la rebelión y sedición.

No ha mucho decía el Secretario del Interior que los súbditos ingleses tenían derecho a la protección del Gobierno mientras que no traspasaran la estrecha línea que los separaba de lo que es institucional. Por lo visto los rojos no se pararon ante esta estrecha línea, y se fueron al otro lado.

En las pesquisas realizadas, la policía recogió gran cantidad de documentos.

Esta actividad comunista está íntimamente relacionada con el congreso de Scarborough celebrado en setiembre, en el cual los socialistas ingleses se inclinaron claramente del lado de Moscú. Esto parece deducirse de la concesión de poderes omnímodos que se hizo al Consejo General de las «Trade Unions» para que promoviesen por todos los medios a su alcance la formación de una Internacional que abaricara la de Amsterdam y Moscú, y fuera el órgano único de todos los trabajadores; y a eso mismo tiende la declaración de que el imperio británico no es sino una forma de explotación capitalista que tiene por objeto adquirir materias primas baratas fuera de Inglaterra y abaratar la obra de mano británica, y la resolución, votada por unanimidad, de pedir la nacionalización de la tierra en la Gran Bretaña, sin derecho a compensación por parte de los actuales propietarios.

## Llegarán los Citroen

Durante varios días han sido muy esperados los carros Citroen, la marca más popular de autos en Francia.

Pero la agencia respectiva recibió aviso de que hoy llegarán a la capital cuatro de ellos, que inmediatamente serán bajados. La exhibición quedará instalada en el anti-

guo local del Siglo Nuevo. Con estos carros se hizo el recorrido del Africa de Norte a Sur, saliendo triunfantes en las pruebas.

Dado el entusiasmo de los ricos para comprar carros en las fiestas, los Citroen se venderán muy pronto.

**UNITED FRUIT COMPANY**

**Servicio de Vapores**

Los vapores CALAMARES, PASTÓRES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegaron a este último puerto los días **jueves en la mañana**, y zarparán los días **sábados en la tarde**.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegaron a Limón los días **viernes en la mañana** y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal de regreso en Te y Habana.

Habrá un servicio mensual entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente por Boston los días **domingo a medio día**. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de Eiders & Fillee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los **jueves en la mañana** procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días **viernes en la tarde**, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José o a los Sres. Sisso & Price Succesores sub-gerentes, en San José.

M. M. MARSH,  
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925

**Dr. Herdocia**

**MEDICO Y CIRUJANO**

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 V DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

**Accidente**

Ayer a las 9 horas sufrió una seria caída el señor Alfredo Vargas Muñoz, recibiendo un golpe que afortunadamente no le produjo más que la pérdida del sentido por unos pocos minutos.

TIP. DE SAN JOSE

**Gran fábrica de mosaicos hidráulicos**

Fundada en 1906,  
por el Ingeniero Lesme S. Jiménez

**Adela de Jiménez e Hijos**

San José Costa Rica

CONTRATISTAS      CONSTRUCTORES  
APARTADO 343      TELEFONO 278

**agente en Cartago,**

**MANUEL FREER**

**REFRESCOS      TRAUBE      CERVEZA**

# Avisos Económicos

Precios convencionales.

**Hermosa Casa Céntrica.**—Para vender en ventajosas condiciones, buena para Boarding o para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

**Casa y negocio en Barrio Keith.**—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

**AVISO AL PUBLICO** que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

**Avisamos a nuestra numerosa clientela** que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bajos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar los acarreos. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslapo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayaacán, Genizaro, Guapinol, Espav, Amarillo, etc. A tendremos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo a con toda prontitud.—ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas, Struck y Alvarado.

**Solicitud.**—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en confiabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Pro-incia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

**Se vende o se alquila** en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblores en varios ramos, honrada y apta en confiabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Pro-incia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

**Casita cómoda,** de \$ 50 de alquiler mensual, alquila Adriano Arié.—Informes en el "Correo Nacional".

**Traducciones.** Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

**Buen negocio.** Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la E. tación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

**SE NECESITA** una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

## Marítimas

Limón 7.

Hoy a las 11.20 hs. zarpo para Bocas del Toro el Motovelero panameño «Nellie Moulton» de 32 toneladas y 11 tripulantes, capitán R. S. Surgeon y despachado por F. J. Alvarado y C. sin pasajeros, carga ni correspondencia, A. S. Rees.

Puntarenas 10

Hoy a las 11 hs. fondeó el vapor Jamaica de nacionalidad británica de 602 tons. procedente de Cristóbal, Canal Zona con 3 días de mar 52 trips. Capitán David Ellis y consignado a F. J. Alvarado & Co. Sin pasajeros, correspondencia 10 sacos y 1 paquete de carga, 820 bultos con 70 tons.

## La filosofía de un zapatero

La humanidad es como mi mesa, decía un zapatero; hay individuos martillos, cuyo placer es golpear, maltratar y vejar al prójimo.

Hay individuos *suelas*, arrastrados, apegados, aduladores.

Hay individuos *cuchillos*, cortantes y alevosos.

Hay individuos *leznas*, pérfidos, agudos e incultos.

Hay individuos *ceras*, flexibles, que se amoldan a todas las situaciones.

Hay individuos *tachuelas*, que hieren a todo el mundo.

Hay individuos *hilazas*, ambiciosos, con pretensiones de grandes y enredadores.

Hay individuos *betún*, que les gusta que otro les dé lustre.....

¿En cuál categoría estaremos nosotros amable lector... ?

## Santoral

Miércoles 11.—Santos Martín, ob. y conf.; Valentín y Mena, Mártires.

### SAN MARTIN, OBISPO DE TOURS, CONFESOR

Fué San Martín natural de Sabaria, en Hungría, de padres nobles, aunque gentiles, contra cuya voluntad, a los diez años, catecúmeno. Soldado luego, partió con la espada su capa para dar la mitad a un pobre. Ya libre de la milicia, se hizo discípulo de San Hilario, obispo de Poitiers, en Francia. Desde allí partió para su patria, y convirtió a su madre, aunque su padre permaneció en la ceguera de la idolatría. En Milán edificó un monasterio y otro junto a Poitiers, donde, por la fama de su santidad y milagros, fué electo obispo de Tours. En esta dignidad brilló como vigilantísimo y santísimo pastor, cuidando, con su celestial doctrina y buen ejemplo, de apacentar y acrecentar el rebaño que Dios le había encomendado. Entre los innumerables milagros que el Señor obró por San Martín fué resucitar a tres muertos. Descansó en paz el día 11 de Noviembre, año 402.

### La producción de petróleo en Alemania es muy reducida

La producción de petróleo en Alemania es solo un 0.05 por ciento de la producción de todo el mundo, cantidad que sólo cubre el 5 por ciento de la necesidad de la nación, dijo el Profesor F. Schondorf, ante la Sociedad de Químicos de Alemania.

Después de que Alemania perdió sus pozos petroleros de Alsacia y Lorena con su producción anual de 70.000 toneladas, los pozos de Wieze, en Hanover, resultaron de gran promesa. Por primera vez los andamiajes de los pozos fueron reemplazados por una verdadera furnia de 825 pies de profundidad. Con esta sola furnia estos pozos ahora rinden tanto como con las 600 grúas anteriores, y sobrepasan la producción alsaciana de los días anteriores a la guerra.

## El rayo de la muerte

Londres.—Existe como una especie de fiebre investigadora, en todos los laboratorios de aficionados a través de Europa, por encontrar el perfecto "Rayo de la Muerte." Uno de los tales rayos "inventados" mató un perro. Otro mató una vaca. Sin embargo, estas experiencias han estado muy lejos de traer riqueza y fama a sus respectivos inventores, por la sencilla razón de que se comprobó que dichos animales murieron de todo lo que se quiera menos por los efectos de los famosos rayos de la muerte. En el caso del perro, el inventor preparó un rayo de la muerte con una considerable cantidad de pólvora. Arregló la fuente de su rayo cerca de un foco con un espejo de poderosa reflexión cóncava. A una distancia de 20 pies se colocó al perro amarrado con cadenas, de tal modo que la energía del Rayo de la Muerte se concentrará sobre él. Al cabo de cerca de hora, el perro estaba muerto, asado por el terrible calor del foco. Acerca de la muerte de la vaca, los investigadores encontraron más tarde que si era cierta, pero que no por los efectos del Rayo de la muerte. El astuto "inventor" había instalado una serie de alambres eléctricos secretos y electrocutó a la pobre vaca con solo apretar un botón escondido hábilmente. Estos dos casos han sido traídos a colación con motivo de haber proclamado un científico que ya había descubierto un rayo que podía volar un barco de guerra a gran distancia. El Almirantazgo inglés tuvo conocimiento del asunto y puso a disposición del inventor un barco para que lo destruyera. Sin embargo, al inventor le parecieron las condiciones demasiado severas y tomó las de Villadiego. Al poco tiempo apareció en el extranjero dispuesto a hacer pruebas: entonces se le impusieron dos condiciones: grandes premios si tenía éxito y grandes castigos si fracasaba. El famoso inventor volvió a desaparecer. Después de esto han ido apareciendo nuevos inventores con diferentes formas de Rayos de la Muerte, pero han corrido igual suerte. Hoy ha conmovido a la Europa la noticia de que un sabio promete hacer experimentos con su rayo de la muerte a base de la fuerza del radio. Hemos visto tantas cosas en estos últimos treinta años, que no sería extraño que, aplicando ese principio, si podamos ver el éxito de este nuevo Rayo de la Muerte.

## Haciendo leyes

### La cuestión de los farmacéuticos

El Soberano se reunió ayer pasadas las 15 horas. El Lic. Arias ocupó la presidencia y el Sr. Rojas leyó el acta que se aprobó.

#### Crédito nuevo

El Ejecutivo pidió un crédito adicional de seis mil colones para estudios de un camino a Patria. Aprobada la iniciativa, pasando la sugestión a la respectiva comisión.

#### Baño para ganados

Favorablemente se despachó otro crédito adicional para pagar el saldo de un baño antiparasitario.

El pago se hará a fines de este mes.

#### Colegio de San Luis

Recuerda el diputado León Herrera que el convenio para obtener un empréstito, fué el de no distraer fondos de las entradas del Bazar de San Luis, pero la Secretaría de Instrucción Pública no hizo correcta redacción del documento, y de allí que presenta una nueva redacción más clara y más concisa. Quiere él proponerle que la responsabilidad de los miembros de la Junta de Vigilancia cese cuando puedan retirarse de su servicio. Se dejó la moción para agregarla al articulado.

Bases del empréstito son el pago de la deuda en 20 años y la emisión de cédulas hipotecarias. Al discutirse el artículo 2º. se acogió la fórmula de don Santos León.

Sobre la moción discutida hizo juiciosas advertencias el diputado don Claudio González R. de acuerdo con los textos legales. El texto original de la proposición sufrió una modificación de acuerdo con las sugerencias del señor González Rucavado.

Volio Don Arturo.—No hay necesidad de crear esas responsabilidades. Las leyes han previsto ya los casos de responsabilidad y consignarlas, sería una redundancia. Propone suprimir el párrafo. Se aprobó la moción con las modificaciones presentadas.

#### Otra Adición

León Herrera propuso que una vez pagado el empréstito las rentas locatarias del Bazar de San Luis sirvan para los gastos de mantenimiento del Colegio con excepción del personal que lo pagará siempre el Estado.

Se discutió el agregado, pero después de ligera discusión se retiró por el propio autor.

Se votó unánimemente toda la ley.

#### El problema de los farmacéuticos

Después de 15 días de espera en el orden del día se puso en el tapete de la discusión el nuevo dictamen que contiene una interpretación que se propone como base. El dictamen de mayoría lo es de don Claudio González Rucavado y don Florentino Lobo. El diputado Briceño está de acuerdo con la parte expositiva, pero no con la resolutive.

Se puso a discusión el dictamen de mayoría. Cortés don Claudio.—Hace historia del debate. Habló del reportaje festivo de don Ricardo que mortificó mucho a los farmacéuticos. Don Ricardo puede emitir esos conceptos, pero no decir que los farmacéuticos quieren hacer monopolios. Los farmacéuticos se amparan a la ley de 1902.

Cuando el Liedo. González Rucavado estuvo en el Ministerio de Gobernación se pidió la regencia de farmacéuticos para las provincias de Heredia y Alajuela. Algunos censuran y sin motivo que la facultad tenga un fiscal con el carácter de agente de policía. Pero eso es inmotivado, pues lo mismo pasa con la Facultad de Medicina.

Algun diputado me ha dicho que los farmacéuticos piden mucho y que queremos monopolios. Pero no ven eso dentro de la Medicina y de la Abogacía. Los farmacéuticos lo que reclaman es el cumplimiento de la ley. Verán comprendido el criterio de la ley de farmacéuticos y en virtud de ella TUYO botica con regente pues mantuvo al Liedo. Villalobos.

Verán entretuvo al Presidente Jiménez con el cuento que había guardado su botica durante la guerra cuando todos vendían carismas sus drogas por no haberlas en el país. El Sr. Jiménez calla en su defensa lo que dicen los formularios de patentes que da el Colegio y que son muy claros. Cada vez la argumentación del Sr. Cortés era más sólida, más contundente.

Se dice con insistencia que los farmacéuticos regentan boticas sin estar en ellas. Si hubo un caso en Limón, el caso se prestaba para censuras disciplinarias. El dueño de botica perjudicado no apeló a la Facultad ni tampoco recurrió a la prensa que hubiera sido su baluarte. Sobre el dictamen preguntó al señor González Rucavado si aprobando su articulado, llega la regencia a las farmacias de Limón, Puntarenas y Guanacaste.

Se terminó la sesión.

PERCANCE OCURRIDO A UNA ESTIMABLE DAMA

En Turrialba: donde se encuentra pasando una corta temporada, sufrió una caída la estimable matrona doña Liduvina F. v. de Escalante, recibiendo fuertes golpes, por fortuna ninguno de gravedad. Lo sentimos mucho y hacemos votos por su pronta mejoría.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU. PIDA PRECIOS A Alfonso Altschul SAN JOSÉ

Tipos de cambio  
Nueva York . . . . . 400 1/2 %  
Londres . . . . . 389 —  
París . . . . . 86 —  
España . . . . . 289 —  
Italia . . . . . 81 —  
Suiza . . . . . 388 —  
Bélgica . . . . . 92 1/2 —  
Berlín . . . . . 400 1/2 —  
Amsterdam . . . . . 0.40 1/2 —

## LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorio inodoros, que alto y tan bajo. de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine tc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña tres tamaños, precio de ocasión MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.



**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TARROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general, Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos. SILLAS DE VIENA, col. r de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO Nº 11

Rivera & Cía.

